
Чековые фонды: время выплачивать дивиденды 

ОТ АВТОРА 

Добрый день, уважаемые читатели! 
Основной материал нашего разворота 

м ы решили посвятить достаточно н а 
сущной проблеме - чековые и н в е с т и 
ционные фонды начали выплачивать 
своим акционерам первые Дивиденды. 
О том, кто и сколько получит, читайте в 
сегодняшнем «Выборе». 

Кстати сказать, в последнее время в 
редакцию все чаще приходят письма, в 
которых вы просите разыскать тот или 
иной исчезнувший чековый фонд. К с о 
жалению, сыскному делу нас никто не 
учил и, на мой взгляд, подобные запро
сы следует адресовать в прокуратуру. 
Поэтому один небольшой совет: прежде, 
чем куда-либо вложить свои средства, 
подумайте о последствиях. 

Любителям роскошной ж и з н и сегодня 
тоже есть, что почитать в н а ш е м разво
роте. Они , в частности, смогут узнать 
все об иностранных автомобилях. Если 
тема покажется интересной, в д а л ь н е й 
ш е м м ы продолжим практику таких о б 
зоров. 

Традиционное место в «Выборе» з а 
нимает очередной тест. Руководители 
смогут определить по нему свой стиль 
руководства, а подчиненные чуть боль
ше узнать о своих начальниках. 

Кстати , о руководителях. Президент 
акционерного общества «Апекс» Д м и т 
р и й Краснов решил сделать горожан 
чуть-чуть счастливее, чем они есть с е 
годня. Причем, он заявил, что это не 
мечта, а реально спланированная про
грамма. Д л я тех, кто захочет познако
миться с его мыслями, читайте рубрику 
«Собеседник». 

На этом, пожалуй, анонсирование н а 
шего экономического разворота можно 
и з а к о н ч и т ь . Надеюсь, что к а ж д ы й из 
вас, уважаемые читатели, найдет себе 
здесь тему по душе. 

Игорь КОНОНОВ. 

Сегодняшний обзор мы решили посвятить 
теме, которая касается многих горожан, вло
живших свои приватизационные чеки или сбе 
режения в ценные бумаги чековых инвестици
онных фондов. Пришло время выплачивать д и 
виденды, и сегодня можно говорить о достоин
ствах и недостатках того или иного фонда. 

Самые крупные дивиденды по итогам года 
выплачивает своим акционерам. чековый фонд 
«Витязь» Они эа девять месяцев существова
ния фонда, если верить рекламе, составили 
здесь 50 тысяч рублей на один ваучер. Причем, 
без учета налогов. «Витязь», кстати, является 
одним из немногих фондов, сообщивших своим 
акционерам, куда он вложил их средства. В 
числе таких предприятий, в основном, ведущие 
банки России. 

Казалось бы, надо жить да радоваться. Но 
меня смущает одно обстоятельство. Дело в 
том. что чековые инвестиционные фонды с о 
зданы для вложения наших ваучеров именно в 
приватизируемые предприятия. И если акции 
банков можно приобрести за деньги, то ценные 
бумаги, скажем, объединения «ЗиЛ» в момент 
их первичного размещения за деньги получить 
просто не удастся. В этом основная разница, 
между приватизируемыми предприятиями и 
всеми остальными. 

Отсюда следует вывод: если я в состоянии 
самостоятельно приобрести акции того же 
«Инкомбанка», стоит ли мне связываться с ч е 
ковым инвестиционным фондом? Ведь в п о 
следнем случае мой дивиденд будет значи
тельно ниже, поскольку придется поделиться 
прибылью с посредником, гордо именуемым 
«Витязь». К тому же, вложения средств в бан
ковскую деятельность выгодны лишь на опре
деленном этапе, а именно тогда, когда в стране 
растут темпы инфляции. Если же эти темпы 
удастся свести к нулю, к чему так стремится 
нынешнее Правительство, то ни один банк не 
даст на свою акцию 500 процентов годовых. 

Собственно, и сегодня подобная выплата к а 
жется подозрительной. Можно еще поверить в 
3 0 0 - 3 5 0 процентов, но когда вам предлагают 
больше, тут же разворачивайтесь и уходите. 
Потому что чудес в экономике не бывает. По 
мнению специалистов крупнейшего в стране 
чекового фонда «Альфа Капитал» реальные 
размеры дивидендов ЧИФов сегодня могут на 
ходиться в интервале от 25 до 100 процентов 
годовых. 

Примерно в таком интервале выплачивал д и -

СОБЕСЕДНИК 

Дмитрий КРАСКОВ: 
«Мы хотим работать для людей» 

Дмитрий КРАСКОВ. Возраст - 28 лет, магнито-
горец. Окончил Калининградское высшее инже
нерно-морское училище по специальности «ин
женер-судоводитель», ходил штурманом в з а 
гранплаванье. В 1991 году, вернувшись в город, 
основал производственно-коммерческую фирму 
«Камея». С января 1994 года является президен
том акционерного общества «Апекс». 

- Д м и т р и й Николаевич, после про
чтения вашей краткой биографии у ч и 
тателей наверняка возникнет вопрос, 
который я и хочу вам задать. Чего это 
вас от красивой ж и з н и , от моря и з а 
граничной романтики вдруг потянуло в 
бизнес? 

- Романтика - романтикой, но мало кто 
знает о социальной обеспеченности моряков, 
отсутствии какой-либо перспективы на флоте.... 
Поэтому пришлось вернуться в родной город, 
где, естественно, меня с распростертыми объя
тиями никто не ждал. Что я умею? Могу водить 
суда, ловить рыбу... Таких профессий здесь нет. 
Вот так и началось свое дело. Наскребли десять 
тысяч рублей, появилась фирма «Камея», кото
рая существует и по сей день. 

- Насколько я знаю, основной про
филь вашего предприятия - торговля? 

- Мы начали с того, чем изначально было 
выгодно заниматься. Ведь торговля - один из ' 
видов бизнеса, который до сих пор остается 
рентабельным. К сожалению, люди слово 
«торговец» тут же приравнивают к слову «спе-^ 
кулянт». Ага, вы занимаетесь торговлей - зна
чит, делаете что-то не то. Но почему? Каждый 
должен искать свою экономическую нишу там, 
где это ему в данный момент выгодно. Да и как 
можно с десятью тысячами в кармане открыг 
вать какой-то цех? И дело даже не в деньгах - . 
можно ли организовать производство, если ты 
никогда этим не занимался? Нужно начинать с 
чего-то простого, доступного. Это сегодня, ко г 
да мы встали на ноги, приходят мысли о более 
серьезном деле - производстве товаров. Но 
здесь необходимо, чтобы была возможность 
заниматься этим производством. Если посмот

реть ныне действующее налоговое законода
тельство, возникают большие сомнения отно
сительно выгодности работы в производствен
ной сфере:.. 

- , Тем не менее, если бы появилась 
такая возможность, вы бы рискнули? 

- А почему бы и нет. Видите ли, настоящий 
бизнесмен никогда не должен останавливаться 
в своем развитии. Поскольку мы начали свою 
деятельность с нуля, нам, безусловно, было 
трудно. Но зато мы сумели пройти все стадии 
роста. Сегодня мы имеем прекрасный практи
ческий опыт, собственные производственные и 
финансовые связи. Плюс работа над собой. Это, 
прежде всего, знание законодательства, умение 
принимать и отвечать за принятые решения, 
профессионализм и честность. Для меня это 
самые основные качества, которым должен с о 
ответствовать любой предприниматель. Если, 
конечно, он пришел в бизнес всерьез и надолго. 

- Судя по последним словам, у вас 
существуют далеко и д у щ и е планы?.. 

- Да, наша фирма «Камея» не так давно у ч -

виденды другой чековый инвестиционный фонд 
- «Доверие». Первая выплата произошла еще 
в прошлом году за третий квартал, если мне не 
изменяет память, в размере 30 процентов. 
Правда, выплаты за четвертый квартал не п о 
следовало. Вернее, как объяснил на страницах 
прессы представитель «Доверия» в Магнито-

( горске Б. Рабин, вместо дивидендов в рублях 
акционерам предложили дивиденды в акциях 
фонда. Не следует, мол, руководствоваться с и 
юминутной выгодой, давайте наши средства к а 
питализируем. Фонд, вероятно, от этого выиг
рал, акционеры - вряд ли. На мой взгляд, подо
бные игры с акционерами не совсем этичны и 
вряд ли вызовут приток. новых: инвестиций в 
«Доверие». . - • 

Третий магнитогорский чековый фонд, кото
рый в последнее время пытается громко зая
вить о себе, носит название «Гарантия». В 
«Магнитогорском рабочем» от 11 марта 1994 
года ЧИФ успел сообщить, что у него уже око 
ло тысячи акционеров и уставный фонд 1 мил
лиард рублей. Из того же материала следует, 
что по итогам третьего квартала минувшего г о 
да акционеры «Гарантии» получили 480 про
центов годовых. 

Как будто бы все в порядке. Но хотелось бы 
только узнать, какие же предприятия выплатили 
фонду столь высокие дивиденды да еще и не 
дождавшись конца календарного года? Общие 
же рассуждения сотрудников «Гарантии» о 
вложениях в нефтедобычу, метал
лообработку и цветную металлур
гию рассчитаны, скорее, на про
стачков. Хотя бы потому, что аук
ционные цены на такие объекты, 
как правило, достаточно высоки и 
здесь невозможно быстрое пол
учение прибыли. 

Не меньшие сомнения вызывает 
и названный размер уставного 
фонда «Гарантии». Неплохо было 
бы уточнить, полностью ли он о п 
лачен. У меня есть серьезные п о 
дозрения, что этот миллиард с ко 
рее всего напоминает мыльный 
пузырь. Впрочем, не буду навязы
вать свое мнение другим горожа
нам - кому очень хочется вкла
дывать свои средства в «Гаран
тию», ради бога, пусть вкладывает. 

Только потом чтобы не заставляли редакцию 
искать внезапно исчезнувший фонд. 

Кстати говоря, сегодня многие наши читатели 
просят разъяснить, куда же подевался чековый 
инвестиционный фонд «Восток», расположен
ный в свое время по улице Гагарина, 17. В июле 
прошлого года я уже объяснял ситуацию. В и 
димо, придется повториться. ЧИФ «Восток» 
имеет центральное представительство в Уфе, и 
если его нет поблизости, это вовсе не означает, 
что он исчез. Не ищем же мы в Магнитогорске 
представительства «Московской недвижимо
сти» или «МММ-инвеста». Сертификаты акций 
фонда «Восток» всеми акционерами получены, 
в конце марта - начале апреля ожидается с о 
брание акционеров, где и будет определен раз
мер дивиденда. Так что не волнуйтесь, обману
тым никто не окажется. Кроме того, по имею
щимся данным, держатели ценных бумаг фонда 
получат дополнительно еще и валютные акции 
банка «Восток», который имеет широкую сеть 
филиалов по всему миру. 

На этой оптимистической ноте наш обзор 
можно и завершить. Хотя, конечно, в городе с у 
ществуют и другие чековые инвестиционные 
фонды, о которых я не упомянул. Не упомянул 
по той простой причине, что никаких данных о 
их работе на сегодняшний день в редакции не 
имеется. И поделиться такими данными они, к 
сожалению, не спешат. Хотя каждый инвести
ционный фонд обязан публиковать в периоди
ческой печати годовой баланс и ряд финансо
вых документов, характеризующих его работу. 
Пока, увы, это только розовые мечты... 

редила акционерное общество открытого типа 
«Апекс». Целью этого общества является, как 
записано в уставе, удовлетворение обществен
ных потребностей. Мы не ставим перед собой 
глобальных задач по возрождению России, но 
мы хотели бы объединить наш потенциальный 
капитал - интеллектуальный, финансовый, про
изводственный, трудовой - здесь, в городе, для 
того, чтобы в конце-концов начать возрождение 
Магнитки. Может быть, это звучит слишком 
громко, может быть, мы много берем на себя, 
тем не менее, такую попытку мы решили сде
лать. Причем, стать нашим акционером может 
любой горожанин. 

- А в чем в с е - т а к и возрождение г о 
рода будет выражаться? 

- А выражаться оно будет непосредственно 
в нашей работе,"ведь процесс возрождения 
очень долгий. На мой взгляд, он заключается в 
том, чтобы, создавая производственную и ф и 
нансовую базу, вкладывать деньги акционеров в 
новые предприятия. Сегодня средства горожан 
утекают из города во всевозможные «Гермес 
Центры» и «МММ-инвесты». Кто от этого выиг
рывает? Понятно, что не город и не мы с вами. Я 
так считаю: наш финансовый и интеллектуаль
ный потенциал в нынешних.экономических у с 
ловиях должен работать именно на магнитогор-
цев. Причем, мы хотим, чтобы «Апекс» стал на
стоящим обществом для людей, отстаивал пра
ва своих акционеров, помогал им. 

В чем будет заключаться эта помощь? Во-
первых, организовывая новые производства, мы 
будем создавать рабочие места. Во-вторых, 
часть наших программ носят четкую социаль
ную ориентацию. Это и материальная помощь 
акционерам, и частичная оплата ритуальных у с 
луг, и возможность предоставления товарного 
кредита в трехкратном размере от величины 
вклада акционера в общество... Обо всем е двух 
словах просто и не расскажешь. Скажу только, 
что более подробную информацию о фирме 
«Апекс» наши потенциальные акционеры в бли
жайшее время смогут получить из средств 
массовой информации, а ценные бумаги обще
ства приобрести в отделениях Сбербанка. 

- Кстати, что в с е - т а к и означает слово 
«Апекс»? 

- Апекс в переводе с французского обозна
чает вершину. А если пользоваться астрономи
ческой терминологией, то это точка, к которой 
стремится наша Солнечная система... Мы ведь 
тоже всегда куда-то стремимся. Давайте п о 
пробуем достичь вершин благополучия вместе! 
Я уверен, у нас получится. 

ЦЕНЫ 

Сколько тратим 
на продукты? 

Правительство утверждает, что нормальный 
россиянин, чтобы не умереть с голоду, вполне 
может обойтись минимальным основным набо
ром продуктов, состоящим из 19 наименований. 
В этот набор входят (в скобках указывается г о 
довая норма в кг): хлеб ржаной (92) и пшенич
ный (86,7), пшено (18,1), вермишель (7,3), сахар 
(24,8), масло растительное (10) и животное 
(3,6), говядина (42), колбаса вареная (2,2) и п о 
лукопченая (1,1), молоко ( 1 8 4 3 л), сметана (4,2), 
сыр твердый (2), яйца (183 шт), картофель (146), 
капуста свежая (29,8), лук репчатый (10,2), я б 
локи (11) и сигареты (96 пачек). 

Госкомстат приводит данные по стоимости 
недельного набора основных продуктов питания 
в различных городах и весях страны. С ними мы 
и хотим вас познакомить. 

Меньше всего тратят на продукты люди в 
Ульяновске: стоимость основного набора здесь 
по состоянию на 5 марта нынешнего года со<-
ставляла 6191 руб. Больше всего - в Магадане 
(22758 руб.). В Челябинске основной набор 
стоил 11350 руб., что несколько выше, чем в 
столице (10732 руб.). 

О Магнитогорске Госкомстат почему-то д е 
ликатно умолчал. Поэтому кому такая инфор
мация интересна, может, не откладывая в дол*-
гий ящик, сходить в ближайший магазин и все 
увидеть своими глазами. ' 


